
ACTA SESIÓN ORDINARIA Nª 4 

CCOSOCC COMUNA DE CONCÓN  

Sr. Presidente Don Oscar Sumonte González, en nombre de Dios, la Patria y la 

Comuna, da inicio a la quinta  sesión ordinaria del CCOSOCC, con fecha  17 

de Noviembre , año 2020 a las 16 :00 horas.  

Asisten los siguientes concejeros:  

Sra Violeta Montt 

Sra. Alicia Ramírez  

Sr Jorge Ramírez 

Sr Rubén Machuca 

Sr. Juan Carlos Miranda  

Luis Brasky   

Sr Rubén Retamales 

Sra Magaly Pérez 

Sra Caudia Jofré 

Secretario Municipal Sra Maria Liliana Espinoza  

Excusas:  

Sra Elda Arteaga 

María Huasco 

Luis Brasky 

1.-Plan Maestro Municipal 

 Sr Alcalde da inicio a la sesión,  presentando diseño de Plan Maestro de 

accesibilidad Universal   que consiste en formular acciones a ejecutar en 



Obras Públicas urbanas tendientes a  contar con planificación futura de la 

comuna (Pladeco- Pladetur – Plan de Cultura -Plan de aguas lluvias etc)  y  

dar cumplimiento a la ley 24.222 

Exponen Sr hablo Andrés Machuca  jefe de proyectos de Consultora y Sr 

Felipe Jara ingeniero constructor. 

Ejes principales 

-espacios públicos 

-edificaciones  

-vialidad y transporte 

Comunicación pública 

El estudio contempla cuatro etapas de las cuales se encuentran en etapa 3 que 

es anteproyecto de arquitectura. 

1.- Espacios públicos y rutas de accesibilidad : se definieron 8 rutas con un 

perfil tipo ( vereda y acera) 

2.- Transporte público :paraderos y recorridos  

-accesibilidad 

Paradero tipo 

Identificación del sector 

Medidas :  

implementar frecuencia inclusiva en líneas 605 -609 

recorrido transporte escolar  a mediano plazo 

accesibilidad en conectividad   (wifi en plazas) 

catastro de accesibilidad en edificios de uso público, dependencias que no 

cumplen con normativa. 



 

Prioridades: 

Transporte público 

-conectividad 

- edificación pública 

Es prioridad una ruta inclusiva en 2° transversal entre río Aconcagua y Jardín 

Poniente. 

Sr Alcalde 

Explica que el Proyecto permite planificar y postular a inversiones de origen 

Regional y nacional. 

Concejero Juan Carlos Miranda 

Expone que le preocupa la falta de cuidado de los espacio públicos 

especialmente los que se estacionan en cualquier lugar ya sea en aceras o 

veredas  que impiden el paso de peatones y los peligros asociados. 

Sr Alcalde  

Acota que esta planificación es parte de los futuros proyectos a diseñar en la 

Comuna 

Concejera Claudia Jofré 

Agradece el diseño de este Plan que es un gran aporte .Consulta además sobre 

la pavimentación que se proyecta para el sector de Los Romeros . 

Concejera Magaly Perez  

Expone su preocupación respecto a este tema por los efectos económicos de la 

Pandemia  que podrían interferir en su ejecución. 

 

 



Sr Alcalde 

Explica que algunos proyectos cuentan con  soluciones definitivas  y el resto 

según necesidades y prioridades. 

Sra Magaly Pérez 

Consulta soluciones para los no videntes en semáforos 

Sr Pablo Machuca 

Responde que los semáforos contemplan dispositivos sonoros para tal efecto. 

2.- Informe Pronunciamiento Presupuesto Municipal 

Sr Alcalde 

Manifiesta que el Presupuesto es bastante austero a causa de la realidad 

Nacional por efectos de la Pandemia. Se caracteriza por estar muy aterrizado y 

con posibilidades de incremento en la medida que ingresen nuevos recursos si 

se requirieran. 

Concejera Violeta Montt 

Consulta porque se informa que no se harán trasferencias a Educación  

Sr Alcalde 

Contesta que el Municipio no tendrá necesidad de transferir fondos ya que la 

gestión no requiere recursos complementarios porque se financian con 

recursos del estado. 

Sr Manuel Cantarello 

Expone que hasta la fecha las metas del equipo de salud a logrado una óptima 

autogestión  .A pesar de la Pandemia y los apoyos de organismos ministeriales 

y Seremi Viña del Mar _Quillota no han faltado equipos ni medicamentos .Da 

seguridad que todo se está ejecutando según los planes . 

 

 



Sr Alcalde 

Añade que frente a situaciones de emergencia se buscarán los aportes 

requeridos. 

Concejera Magaly Pérez 

Consulta si han mejorado la implementación de recursos como internet, tablets 

y chips  para las clases.  Respecto a personal necesario para los Proyectos PIE 

y Capacitación docente en todos los establecimientos? 

Sr Rodrigo Ulzurrúm 

Responde que se han realizado las inversiones, conexiones , mantenciones , 

reparaciones  y ajustes necesarios por un valor de 300 millones . 

El Proyecto PIE contempla fonoaudiólogo  , Educadores diferenciales y  

equipo multidisciplinario en todos los establecimientos de la comuna. 

Respecto a la capacitación se ha ejecutado de manera online  según 

requerimientos. 

 

Finaliza sesión Cossoc  a las 17:25 hrs 

 

 

Alicia Ramírez Pérez 

Secretaria COSSOC 

 

 

 

 


